

もりただより

vol.14

発行責任者
森田 卓司
岡山市北区建部町
大田4750-20
TEL:0867-22-9900
FAX:0867-22-9911
TEL:0867-22-2237
(FAX兼用)

発行年月日 '11.8.1

平成23年2月定例市議会が2月16日から3月11日までの会期で開催されました。
又、平成23年3月臨時市議会が3月15日に、そして、市議会議員選挙後の臨時市議会が5月18日から5月20日迄の期間で開かれました。
平成23年6月定例市議会は6月13日から7月6日の会期で開催されました。

がんばろう日本!

岡山の元気を届けよう

3月11日、岡山市議会議員1期目の最後の定例市議会最終日に発生した「東日本大震災」で、お亡くなりになられた方々ならびにご家族の皆様にご心から哀悼の意を表します。また、被災された皆さまに心からお見舞いを申し上げます。現在も被災地の復旧・復興が工程表どおり進んでいない状況です。早期の復興・原発事故の被災者支援策が砂上の収束計画でないことを願うばかりです。

さて、岡山市議会議員2期目の挑戦、多くの皆様方のご支援を頂き再び市議会の壇上に押し上げていただきました。心より感謝申し上げます。岡山市が政令市に移行して初めての市議会議員選挙であり、私にとりましても広い選挙区である北区での選挙となり、政令市岡山の抱える課題とそれぞれの地域で抱える問題について多くの方々のお話をお伺いすることができました。

今、日本は本格的な人口減少時代に入り、岡山市でも周辺地域では高齢化・少子化が急速に進んでいます。この現実をしっかり捉え笑顔で暮らせる健康長寿社会の実現、それぞれの地域の伝統文化を活かしながらの発展等、2期目の市議会議員としての活動も初心に帰り、「誠実に!! 着実に!! 対話と実行」を、いつも忘れ

ることなく、「元氣一杯取組んでまいります」。今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひ致します。



議会改革の推進

4月に行なわれた統一地方選挙では、議員の定数を含めた議会改革がひとつの争点となりました。6月定例市議会では、最大会派「政隆会」が議員定数43人を議員発議で上程し、最終日の本会議において21年ぶりの記名投票が行われ継続審査となりました。私自身、4月の選挙では議員定数削減の立場で皆様方にお話をさせて頂きましたが、今議会の採決では、この議案に対して継続して審議することに投票をいたしました。理由のひとつは、例えば改選後、私は6常任委員会の「建設委員会委員長」に選任されました。建設委員会関係予算は、今年度75.7億円余となっており現在は9名の議員で予算を含め重要な議案の審議を行っています。今回提案をされた43名の議員定数では委員長を除き各委員会6名の議員で議論を行なっていくこととな

道路整備の充実

政令市移行で国・県道の管理が岡山市に移行し、例えば県道平岡・小鎌線など、市境で県管理、市管理に分かれる路線がありますが、このような路線は基本的に岡山県が策定している「おかやまスタンダード」を参考に1・5車線の整備方針で中山間地域の道路整備を行なう方針が示されています。道路規格の整合性を図るため、岡山県と事前に整備内容等について協議や調整を行い、県と市が連携して道路整備を進める必要があるとの担当局の現在の見解です。

尚、平岡・小鎌線は、現在、調査検討業務委託が発注されたところです。

又、岡山市内の県道改良率は約63%であり中山間地域などで、多くの未整備区間が残っているのが現状です。県道建部・大井線のように、岡山市内が起点、終点となっている県道整備は、道路がその機能を十分発揮するために、未整備区間の整備を進める必要性を認めており、選択と集中のもと順次整備に取り組み、今年度も御津・建部で数路線の工事・設計及び用地買収が行なわれます。尚、県道建部・大井線は、建部市内の事業中区間が平成23年度中に完了する見込みであり、引き続き建部地域から御津地域にかけての未整備区間について、事業化に向けて概略設計等を行なう予定です。

平成23年2月定例市議会

個人質問項目

1.. 御津・建部地域の新市建設・基本計画の進捗状況について

(1) 御津地域農業集落排水施設整備事業について

(2) 健康みつ21公園(仮称)整備事業について

(3) 総合保健福祉施設建設事業(金川病院併設)について

(4) 八幡温泉郷の整備計画について

(5) 福渡高等学校校跡地の有効活用について

2.. 御津・建部のコミュニティバス・生活バスについて

3.. 中山間地域の今後の対策について

(1) 鳥獣被害防止対策について

(2) 森林整備について

4.. 道路網の整備について

平成23年6月定例市議会

個人質問項目

1.. 安全・安心な地域づくりについて

(1) 旭川ダムについて

(2) 本庁舎の耐震化について

(3) 支所の重要性について

(4) 御津産業廃棄物処分場について

2.. 有害鳥獣捕獲補助金について

3.. 岡山市水路浚渫等交付金制度について

4.. 新市基本計画・建設計画の進捗状況について

(1) 福渡高等学校の跡地活用について

(2) 御津地域の農業集落排水事業について

安全・安心な地域づくりについて



夏祭り in みつ (平成23年7月30日)

市役所本庁舎の耐震化

Q.. 本庁舎の耐震化の費用と財源についての考え方はどうか

A.. 70億から80億の費用がかかる。直ちに着手は出来ないが、公共施設等整備基金への着実な積み立て等で財源確保を図る。

支所の重要性をどう考えるか

Q.. 国道484号線法面の崩落では、奇跡的に人的被害がなかった。広い北区特に建部・御津地域に拠点施設として支所を残すべきではないか。

A.. 地域の特色を活かしながら、市民サービス拠点の配置に関する長期的方針を踏まえ検討する。

旭川ダムは大丈夫か

Q.. 旭川ダムの決壊による想定、被害、避難のシミュレーションはしているのか。

A.. 県は決壊の想定はしていない。避難のシ

ミュレーションは、東日本大震災の教訓を踏まえ、国、県の動向を注視しながら、県と議論する。

御津地域産業廃棄物処分場 想定外の地震に對して 安全なのか

想定外の地震についての私の質問に環境局長は次のような答弁でした。

岡山市では、設計水平震度を用いた震度法により検討する。事業者に対し最終処分場設計要領に基づき定められた大規模地震動に対応した設計基準に適合するように求め本市産廃条例に基づく審査会において擁壁埋め立てのり面の耐震性について確認している。市民目線に立った厳正な審査を行ってまいります。

※平成24年度環境省に対して岡山市の政策提言・要望事項で「安定型産業廃棄物最終処分場の見直しについて」を要望しています。

新市建設・基本計画の進捗状況は

御津地域農業集落排水事業

Q.. 早期の事業着手を望んでいる、地元の方々に方針を示すべきではないか。

A.. 処理場用地の選定・より地域にふさわしい整備手法を選定し早期の事業着手を目指す。

健康みつ21公園(仮称) 整備事業

本年度設計予算が計上され、すでに基本構想(案)も出来上がっており、8月には五城地区を中心に説明会が開催される。



福渡高等学校跡地 (平成23年6月18日)

福渡高等学校の跡地活用

新市基本計画の行程表でこの事業の終期が平成25年度と示されました。岡山県教委との用地取得に関する交渉がほぼ整い、年内の早い時期に今後の事業のスケジュールを示す方向性です。合併前の建部町で教育・福祉施設の誘致という方向性を重視して関係機関等と調整中です。

水路浚渫等交付金制度

この制度は、農業用水路の円滑な通水の確保を図る為の交付金です。合併4地区では交付されていません。今まで、全市的な統一を本会議等で訴えてきたが、今年度合併4地区の現地調査が実施されています。来年度から合併4地区も統一されるよう頑張ります。(注) 他の補助制度との重複がないことが条件です。

有害鳥獣捕獲補助金

この課題については、私自身も何度も質問をしてきました。防御対策と駆除対策の重要性をこれからも訴えて参ります。

岡山市有害鳥獣捕獲補助金						
	頭数		単価		金額	
	平成21年度	平成22年度	平成21年度	平成22年度	平成21年度	平成22年度
ヌートリア	1,087	1,130	598	884	650,026	998,920
イノシシ夏分	309	396	7,200	8,000	2,224,800	3,168,000
イノシシ単市分	1,752	2,253	3,273	3,032	5,734,296	6,831,096
合計					8,609,122	10,998,016

平成23年4月10日施行 岡山市議会議員選挙 投票結果

	投票場所	選挙当日有権者数	投票者総数	投票率(%)
御津第1	御津南コミュニティハウス	1,461	952	65.16
御津第2	御津公民館	1,326	864	65.16
御津第3	北区役所御津支所	1,644	1,044	63.50
御津第4	宇甘東コミュニティハウス	826	578	69.98
御津第5	宇甘西コミュニティハウス	788	495	62.82
御津第6	五城コミュニティハウス	1,591	1,002	62.98
御津第7	葛城コミュニティハウス	664	442	66.57
	御津地区 合計	8,300	5,377	64.78
福渡第1	福渡小学校	1,494	1,057	70.75
福渡第2	北区役所鶴田連絡所	367	279	76.02
建部第1	建部小学校	1,733	1,334	76.98
建部第2	福祉交流プラザ建部	1,185	894	75.44
竹枝	竹枝小学校	619	444	71.73
	建部地区 合計	5,398	4,008	74.24
	岡山市北区 合計	224,811	109,404	48.66

編集後記

国道484号線(通称お題目付近)の法面崩落では、奇跡的に人的被害が無かったことは、不幸中の幸いでしたが、小・中学生の通学路・建部地域の方々の生活道路として、重要な道路が長い期間通行止めになっていることに対して多くの皆様方に不便をおかけしています。

私を含め、早期の復旧を皆様方が望まれている事は十分承知しています。スピード感を持った工事は勿論ですが、この箇所が再びこのような災害が起こらないよう、又、来年度には、歩道の拡幅工事も予定されており相應の時間も要する工事となります。皆様方のご理解とご協力の程よろしくお願い申し上げます。



Morita Takushi

活のある地域づくりを目指して!!

ツイッターはじめました!!

森田へのご意見・ご要望がありましたら...

TEL: (0867) 22-2237・22-9900 FAX: (0867) 22-9911

携帯電話: 090-1337-2249

HP <http://www.ta-morita.com/> E-mail: t-morita@po12.oninet.ne.jp

活動日誌 http://blog.livedoor.jp/takushi_morita/